

Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas a las y los comparecientes.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Mojica Morga, por un tiempo de hasta ocho minutos, para que realice sus preguntas a las y los comparecientes.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Muchas gracias, buenas noches.

Pues primero que nada yo quiero reconocer el trabajo y el esfuerzo que están haciendo ustedes como secretarios de Estado, de estas tan importantes Secretarías que tienen que ver con el desarrollo económico de nuestro Estado, con cómo fomentamos una visión distinta en

este Estado que tiene pues altos niveles de pobreza y enormes carencias.

Entonces, de verdad mi reconocimiento por ese esfuerzo; reconocer a la Secretaria de economía la licenciada Teodora, por varios temas que ya han mencionado aquí pero especialmente por el asunto de la agroindustria, me parece a mí que la agroindustria es como la clave del desarrollo de Guerrero y ahí es donde hay que ponerle mucha atención. Y bueno reconocer el esfuerzo del Festival del Mezcal, a mí me dio mucho gusto este año visitar el Festival del Mezcal y ver como ese esfuerzo que inició aquí en el Congreso de la certificación de los

mezcales, hoy realmente la Secretaría lo ha llevado a otros niveles y hoy ya vemos esos mezcales certificados.

Yo le quisiera hacer la pregunta es cómo vinculamos, cómo podemos vincular este esfuerzo de la certificación de los mezcales con el sector turístico, con las otras dependencias y a eso me lleva a la segunda pregunta que tiene que ver con este asunto de los daños ocasionados por el huracán Otis y que tenemos un enorme reto, yo quiero también reconocer el licenciado Santos, porque nos ha traído usted una presentación muy interesante, debo decirles que es el primer secretario que ha venido aquí a las comparencias que trae un proyecto de decir bueno ya sufrimos la tragedia, ahora vamos a ver qué tenemos que hacer, eso es lo que quisiéramos que nos presentaran en este momento a este Poder Legislativo, porque les quiero decir algo muy claro estamos en la mejor disposición de acompañarlos, de poder reestructurar el presupuesto,

pero el presupuesto se reestructura desde el Ejecutivo siempre y nosotros aquí con mucho gusto acompañamos y hacemos las revisiones necesarias porque urge ese asunto.

Entonces, cuando si hay claridad, pues desde luego que acompañamos; yo ahí tendría dos preguntas que están relacionados tanto en economía como en turismo y es cómo se va a ayudar a los pequeños restaurantes o medianos restaurantes, ese es el sector que a mí me preocupa mucho que son restaurantes únicos y que son los que les dan vida a Acapulco y que están fuera de los apoyos federales y que requieren de que no les es suficiente los apoyos federales, pero que tampoco tienen acceso al crédito y entonces todo este planteamiento Federal no es suficiente. Entonces, tendríamos que hacer un planteamiento Estatal que permita ayudar a esos a esos restaurantes, a esos negocios, vinculados al sector turístico porque no todos son restaurantes a lo mejor son pequeños hoteles, muy pequeños, que no

tienen seguros sobre todo y que creo que ahí está la clave de la recuperación económica.

Debo decirles, que yo estoy muy esperanzada en la recuperación económica de Acapulco, porque no es menor la derrama económica que traen los apoyos federales, para que tengamos una idea y me gustaría también que lo clarificaran ustedes, estamos hablando solamente en los recursos que empezaron a destinarse el día de hoy para todas las familias acapulqueñas y esto es una gran diferencia entre porque aquí hemos discutido mucho en la Tribuna sobre los temas de sobre el viejo Fonden y cómo es el modelo ahora, de atención ante una tragedia tan grande como el Otis y todo el mundo está en la añoranza, pero si existiera el viejo Fonden, no podríamos acceder ni siquiera a una tercera parte de los recursos.

Para que tengamos una dimensión en el Ingrid y Manuel, solamente en Acapulco se atendieron 20,000 hogares. Hoy estamos hablando de

250 mil hogares que serán atendidos y esa sola derrama de 8 mil pesos que iniciaron el día de hoy, estamos hablando de 2 mil millones de pesos, estamos hablando de una temporada turística prácticamente, si a eso le sumamos los 30 mil hasta 60 mil pesos, estamos hablando de casi 20 mil millones de pesos que llegarán a Acapulco de aquí a diciembre.

Si no podemos reactivar la economía con esos recursos, entonces no lo vamos a poder hacer con nada, por eso yo estoy muy optimista con el planteamiento que nos han hecho aquí, ¿Qué me preocupa? que les quisiera yo plantear aquí además de las preguntas, que nos pudieran comentar cómo tiene que ser la reestructuración a mí, sí me preocupa mucho que los restaurantes abran en malas condiciones porque la tragedia con todo el dolor que nos causa, tiene que ser una oportunidad para Acapulco y para Guerrero, por qué para Guerrero, porque tenemos que buscar nuevos destinos turísticos, porque tenemos que hacer que la gente siga viniendo a Guerrero

y se pueden ampliar muchas cosas y por qué para Acapulco, porque tenemos que reconstruir de una manera distinta Acapulco y esta es una es una gran oportunidad, la tragedia tiene que volverse una oportunidad, y qué implica eso que Acapulco no sólo es la costera, no tiene por ser la Costera, hoy por ejemplo en la Zapata tiene más vida que Costa Azul.

Yo soy diputada por La Zapata, les podía decir que hay una recuperación muy rápida, porque hubo una sinergia con la gente que apoyó a la limpieza y tiene más vida y tiene los restaurantes abiertos, entonces, si nosotros aprovechamos las oportunidades de generar parques temáticos por ejemplo sería genial en La Zapata abrir como en Iztapalapa, un Itztapazaurio por ejemplo para que la gente vaya, abramos otras oportunidades en Acapulco, en el Acapulco rural, porque no todo o sea si bien nos pegó a todos por todos lados, no todo está destruido y esa es una oportunidad.

Entonces, a mí sí me gustaría que hubiera un planteamiento muy específico, que los restaurantes, no me gustaría a mí ver que ante la urgencia de atender todo tengamos comida chatarra por todos lados, que tengamos desorden por todos lados, porque uno de los problemas fundamentales del desarrollo de Acapulco es el desorden. Esta tiene que ser la oportunidad de poner en orden Acapulco, porque la tragedia por ejemplo las láminas de los mercados de artesanías que ya no venden artesanías, son proyectiles que lastimaron a mucha gente, tenemos que ver otro mecanismo de reconstrucción, tenemos que plantearnos seriamente ese modelo, tenemos que plantearnos un turismo sustentable, por ejemplo tenemos que recuperar y yo creo que los organismos internacionales todos están como estamos todos en la mejor disposición.

Hoy que estamos dolidos en el corazón porque es una herida muy profunda la que hay, entonces yo sí les quisiera dejar ese planteamiento

cómo vamos a hacer esa reactivación turística desde una perspectiva distinta, porque si no, no vamos a repuntar el destino, tenemos que generar una iniciativa distinta. Y en ese sentido, también les quisiera plantear que ya lo dijeron aquí, pero hay un sector turístico de verdad que es muy solidario y que a mí sí me gustaría ver una gran campaña de llamada internacional al turismo solidario, que vengan Acapulco que venga la gente a consumir, yo sé que van a venir porque ya están viniendo, están viniendo la gente y no solamente es lo que van a venir a conocer nuestras playas, sino mucha gente va a venir a reconstruir, la gente está empezando a venir a reconstruir, hay mucha enorme solidaridad de verdad de todos lados y creo que esa es una gran oportunidad de generar un destino sustentable.

Esa es lo que yo les plantearía en la mesa que pudiésemos ir proyectando cómo generamos un destino sustentable, distinto que pueda generarse de otra forma, porque sí es

posible hacerlo como ustedes lo han proyectado de aquí a diciembre, poco a poco, creo que esa es una gran oportunidad pero con tiros de precisión. A mí lo de los restaurantes me preocupa mucho, sí me gustaría ver un esquema de financiamiento, les quiero decir que tampoco es tan costoso creo que con recursos estatales pueden ser un complemento, decían por ejemplo cuando planteamos lo del mezcal, que era una locura pensar que una industria se podría reactivar con 2 millones de pesos que era nada y hoy estamos viendo que hay resultados muy concretos, pero que tenemos que plantearnos cosas distintas.

El Presidente:

Diputada, concrete por favor.

La diputada Beatriz Mojica Morga:

Concluyo en esta parte en torno a que de igual forma preguntarles cómo se pueden ir vinculando las tres áreas que están hoy aquí para poder fortalecer el empleo en Acapulco. Hay

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 29 Noviembre 2023

muchos temas que tienen que ver con la preocupación de los empresarios en torno por ejemplo los juicios laborales, en torno a cómo van a enfrentar todo esto, si no hay cómo pagar los salarios y no va a haber en los próximos meses cómo pagar los salarios de los trabajadores y por tanto tendrían que generarse algunas políticas públicas, que permitan hacer frente a estos a tipos de cuestionamientos.

Finalmente comentarles que la comisión de Hacienda por ejemplo aquí se han acercado y yo soy parte de la Comisión de Hacienda, y se me han acercado los empresarios de Acapulco muy preocupados, hemos establecido mesas con el municipio para que se revise todo lo de los impuestos de la Ley de Ingresos que nosotros tenemos que aprobar y aquí estamos en la mejor disposición, pero necesitamos que ustedes nos den la guía, los elementos digamos para que podamos acompañar el presupuesto en lo que sea necesario.

Es Cuanto.

Por el momento que yo quisiera plantearles en la mesa estas tres preguntas.